

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 5 de octubre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Crónica, El Heraldo de México, La Jornada, Ovaciones, El Economista, El Universal, Excélsior, El Financiero, Reforma, La Prensa, 24 Horas.

Tres meses consecutivos de descenso continuo de casos de COVID-19/Crónica

El titular de la Secretaría de Salud, Jorge Alcocer Varela enfatizó el hecho de que en el país suman ya, tres meses consecutivos de descenso en el número de casos positivos a la COVID, por lo que, en estos momentos, la pandemia se ubica ya en el nivel más bajo respecto a personas con el virus del SARS-CoV-2, así como de la ocupación hospitalaria y defunciones desde el inicio de la pandemia. Señaló lo anterior, durante su participación en el Pulso de la Salud, en la conferencia de prensa mañanera encabezada por el presidente López Obrador.

Sugieren cubrebocas en interiores/El Heraldo de México

Para especialistas en salud, el uso de cubrebocas en exteriores es adecuado, tras más de dos años de pandemia; sin embargo, para espacios cerrados sugieren que continúe, sobre todo si no están bien ventilados En el país ya son siete entidades las que eliminaron su uso en espacios cerrados; cinco de ellos modificaron sus medidas sanitarias en septiembre y pronto se sumará Chihuahua. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, indicó ayer que ya son tres meses con reducción de transmisión del virus. Precisó que los casos que hay en la actualidad en el país son comparables con lo ocurrido en las primeras tres semanas de inicio de la epidemia.

Despliega Seguro Social 352 médicos cubanos en 79 municipios/La Jornada

El director general del Instituto IMSS, Zoé Robledo, informó que desde que México y Cuba establecieron el acuerdo de que médicos especialistas de la isla trabajaran en territorio nacional, se han desplegado 352 en 79 municipios de alta y muy alta marginación. Informó que se espera que el próximo 13 de octubre arriben otros 84, con lo que sumarán 436. Contagios de covid en el nivel más bajo.

IMSS Bienestar opera en Nayarit, Tlaxcala y Colima/Ovaciones

El director general del IMSS, Zoé Robledo, informó que el Plan de Salud IMSS-Bienestar opera en su totalidad en Nayarit, Tlaxcala y Colima, donde se cuenta con una cobertura de médicos especialistas del 100% en las dos primeras entidades y 95% en la última y se avanza en obras de rehabilitación en infraestructura.

CNDH emite recomendación al IMSS por diagnóstico tardío/Independiente

La Comisión Nacional de Derechos Humanos emitió la Recomendación 178/2022 dirigida al director general del IMSS, Zoé Robledo, por la violación de los derechos humanos a la protección de la salud y a la integridad física, cometidas por personal médico y directivo del Hospital General de Zona con Unidad Médica Familiar y de la Unidad Médica Familiar Número 50 (UMF-50) en la ciudad de Durango de esa misma entidad. La víctima presentó una queja ante este Organismo Nacional en febrero de 2019, en ella señala que, en agosto de 2017, acudió para atención médica a la UMF-50, debido a que se detectó una bolita y dolor en el seno derecho.

Dos millones de dosis contra la influenza/Ovaciones

Para reducir mortalidad por influenza y casos graves de infecciones respiratorias agudas por esta enfermedad, en la temporada invernal 2022-2023, el ISSSTE aplicará dos millones de dosis de la vacuna contra la influenza estacional trivalente a población de riesgo. Así lo informó el director general del Instituto, Pedro Zenteno, quien señaló que en esta campaña el ISSSTE se suma con más de 300 unidades vacunadoras y módulos extramuros.

Registra SSA alza de 21% en casos de viruela símica/El Economista

La Secretaría de Salud informó que, hasta este lunes 3 de octubre, en México se tenía el registro de un total de 1,968 personas con casos positivos de la viruela del mono y que de momento no se reportan defunciones a causa de la enfermedad. En una semana, la viruela símica aumentó 21%, esto debido al incremento de 341 nuevos contagios, ya que el pasado 27 de septiembre, las autoridades sanitarias mexicanas reportaron 1,627 casos positivos.

Diputado presenta iniciativa para que toda persona sea donadora potencial de órganos al morir/Crónica, El Universal

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez, de Morena, presentó una iniciativa que propone reformar la Ley General de Salud, para establecer que, tras su fallecimiento, toda persona será donadora potencial de órganos, tejidos, células, cadáver y demás biológicos. Dicha propuesta también señala que bastará la simple manifestación de la voluntad para dejar de serlo, a quien se oponga a la condición de donante potencial. La nueva iniciativa fue presentada después de que existieran desacuerdos entre la bancada guinda y la Secretaría de Salud sobre la propuesta que se encuentra estancada, y que plantea incorporar el concepto de "consentimiento presunto".

México es segundo país con el menor número de psiquiatras/Crónica

Tan sólo superado por Haití, México es el segundo país a nivel mundial con el menor número de especialistas en psiquiatría para atender a pacientes con algún tipo de enfermedad mental, situación que se complica aún más, si se toma en cuenta que la mayoría de estos profesionales de la salud mental -alrededor de 5,000-, el 60% se concentran en las grandes urbes, particularmente en la Ciudad de México. Así lo advirtió el doctor Luis Daniel Alviso de la Serna especialista en psiquiatría y neuropsiquiatría, por el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía, quien aseveró además, que a esta ya compleja situación se debe tomar en cuenta el estigma que hoy en día pesa sobre quienes tienen algún padecimiento que puede ir desde la depresión, la cual muchas personas no consideran como una enfermedad sino como un asunto de "echarle ganitas", y no es algo tan simple como eso, hasta trastornos más complejos que obligadamente requieren de la atención de un especialista.

Ligan dolor a depresión/Excélsior

En México más del 50% de los pacientes que se presentan en las clínicas del dolor desarrollan un cuadro depresivo y experimentan algún trastorno de ansiedad, señaló la doctora en psicología, Leticia Ascencio Huertas, del Instituto Nacional de Cancerología. Añadió que los problemas mentales más comunes en pacientes con dolor crónico —que en su mayoría son personas que superan los 60 años— son trastorno de ansiedad generalizada, el trastorno de pánico, la fobia social y el trastorno adaptativo con síntomas de ansiedad.

Ve IP riesgos de inocuidad alimentaria/El Financiero

El sector privado pidió ayer a la Secretaría de Hacienda ajustes a la nueva versión del Paquete contra la Inflación y la Carestía, pues está en riesgo la entrada de importaciones alimentarias sin controles sanitarios ni regulatorios. Al sector privado le preocupa la entrada de importaciones sin controles sanitarios ni regulatorios, derivados de la nueva versión del Paquete contra la Inflación y la Carestía anunciado el lunes por el Gobierno Federal, por lo que pidió ajustes a la Secretaría de Hacienda... Al respecto, José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, señaló que la exención de trámites ante el Senasica y la Cofepris, para importar productos podría poner en riesgo el cumplimiento de tratados internacionales. "Vemos un posible riesgo de que todo el alimento importado cubra esta regulación de inocuidad y calidad y al no cumplirse pudiera haber una sanción contra exportaciones de productos agroalimentarios mexicanos".

Peligra la sanidad alimentaria, alertan empresarios/Excélsior

El combate a la inflación podría acarrear riesgos a la sanidad alimentaria que México construyó en los últimos 30 años, alertó la IP. Esto, porque el nuevo Paquete contra la Inflación y la Carestía suspende algunos trámites y permisos del Senasica y la Cofepris para la importación de alimentos. Representantes del CCE, la ANTAD, la Concamin y el Consejo Nacional Agropecuario se reunieron con el secretario de Hacienda para solicitarle ser cuidadosos y no vulnerar la sanidad e

inocuidad alimentaria. "El país está libre de mil plagas, de las mil 100 que están reglamentadas, por lo que nuestro país cuenta con certificaciones internacionales de calidad y seguridad que no pueden ponerse en riesgo", dijo la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos.

Senasica dará asesoría a empresas/El Economista

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural informó que el Senasica trabajará con las empresas firmantes del Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic) para establecer medidas expeditas que permitan garantizar la sanidad de los productos que ingresen al territorio nacional "En total apego y con el propósito de cumplir su función de proteger la producción agroalimentaria nacional e incrementar la producción, la estructura (de Senasica) se encuentra a disponibilidad de la cadena productiva, las empresas procesadoras de alimentos e importadoras, con el propósito de asesorar para garantizar importaciones seguras de productos agroalimentarios para los consumidores mexicanos", informó. Cabe señalar que, en el Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía, el presidente de México ofreció como primer punto una "licencia única universal", con la cual se suspenderá toda regulación que impida o encarezca la importación y movilidad de alimentos dentro del país. Entre dichos trámites se encuentran aquellos del Senasica, y de la Cofepris, así como del impuesto general de importación.

Advierten de riesgos sanitarios/Excélsior, El Economista, La Prensa

La Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos (UMFFAAC) advirtió que existen graves riesgos sanitarios al suspender la regulación en la importación de alimentos que llevan a cabo el Senasica y la Cofepris, como parte del plan antiinflacionario del gobierno. El presidente de la UMFFAAC, Luis Eduardo González Cepeda, dijo que la sanidad vegetal es un pilar para la producción agropecuaria, sector que sólo el año pasado exportó más de 44 mil millones de dólares, más del doble de lo que costará la refinería Dos Bocas y representa casi el 9% del Producto Interno Bruto. "Actualmente, el país está libre de mil plagas, de las mil 100 que están reglamentadas, por lo que nuestro país cuenta con certificaciones internacionales de calidad y seguridad que no pueden ponerse en riesgo", sostuvo.

Falla sanitaria en penales frena donación de órganos/24 Horas

El Cenatra determinó que debido a que las personas privadas de la libertad en el país no reúnen las condiciones mínimas de salubridad, no pueden ser consideradas potenciales donadoras de órganos, tejidos y células. El centro respondió a un punto de acuerdo aprobado por la Comisión Permanente, en el que se pide implementar un programa de donación voluntaria de órganos y tejidos de personas privadas de la libertad. Al respecto, el director del Cenatra, José Salvador Aburto Morales, enumeró las condiciones de salud que imperan en los reclusorios.

Hallan científicos una fuerte baja en cargas virales de contagios recientes/La Jornada

La pandemia de covid alcanzó en septiembre un estado de baja infectividad caracterizado por la presencia de positivos con cargas virales bajas que son aparentemente eliminadas con rapidez, indicó ayer el Observatorio Complutense Anticipa-covid de Infecciones Emergentes de la Universidad Complutense de Madrid. En torno al 60% de positivos tenían una baja carga viral que desaparece en muy pocos días. "Estos positivos podrían reflejar infecciones transitorias de baja intensidad y duración que son rápidamente resueltas por personas con un nivel de protección inmunitario alto, consecuencia de vacunas e infecciones previas", advierten los investigadores. Así, ha determinado la estabilización de los datos de infectividad en torno a 800 casos por cada 100 mil habitantes detectados en 14 días, según se deduce del análisis sistemático de la comunidad universitaria que realiza este programa. En julio pasado, cuando se alcanzó el pico más alto de infectividad, ésta alcanzó un valor superior a 5 mil 400 casos por 100 mil.

Torruco inicia "Operación Toca Puertas" en Canadá para atraer turistas a México/Crónica

El secretario de turismo, Miguel Torruco Marqués, inició la gira Operación Toca Puertas en Toronto, Ottawa y Montreal, esto con el fin de platicar con los turoperadores acerca de los principales países que envían turistas a México, así como de acercarlos con los secretarios de turismo de los estados y hablarles de las novedades de nuestro país. Torruco Marqués explicó "Los resultados en materia de turismo confirman que las políticas ordenadas por el presidente de México, López Obrador, ante los embates de la pandemia, fueron las acertadas: gracias a la no restricción de vuelos internacionales, la implementación inmediata de los protocolos biosanitarios diseñados en colaboración entre Sectur, SSa y el sector privado, así como la estrategia de vacunación", reiteró.

Banco Mundial aumenta la previsión para América Latina en 2022/Crónica

El Banco Mundial (BM) cree que las economías de América Latina y el Caribe crecerán de media más de lo esperado en 2022, aunque este crecimiento se ralentizará en 2023 y 2024. En un informe, el BM considera que las economías latinoamericanas ya se han recuperado prácticamente a sus niveles previos a la pandemia, pero con un matiz: "Parte del legado de la Covid es que el promedio de la deuda de la región aumentó un 10%", explicó el economista jefe para AL y el Caribe del BM, William Maloney.

Van 967 casos de viruela símica en la CDMX/La Prensa

Hasta la fecha se han detectado 967 casos de viruela símica en la Ciudad de México, informó la Secretaria de Salud del gobierno capitalino, doctora Oliva López Arellano al destacar que la mayoría de los casos se han detectado en las Clínicas Condesa e Iztapalapa. En entrevista al término del acto protocolario con motivo del Primer Aniversario de la Unidad de Salud Integral para Personas Trans, la funcionaria señaló que el brote es muy focalizado y se sigue concentrando en hombres que tienen sexo con hombres. Al destacar que ante la identificación temprana de una lesión, las personas deben acudir a las unidades de salud a realizarse una prueba, la doctora López Arellano indicó que esta prueba es totalmente gratuita y confidencial.

CDMX se une a Jornada masiva de esterilización/24 Horas

En el marco del Día Mundial de los Animales, la CDMX participó en la Primera Jornada de Esterilización Masiva para perros y gatos en Latinoamérica, la cual contempló alrededor de mil esterilizaciones durante el día. "Estamos esperando sumar la meta de mil esterilizaciones en sumatoria de todas las sedes que están trabajando, y por lo que he visto en los últimos reportes lo vamos a superar por mucho", informó en las primeras horas de la jornada el director general de la Agencia de Atención Animal (Agatan), Carlos Esquivel Lacroix, presente en el Campus Coyoacán de la UVM, una de las sedes y sitio inaugural en la capital para la jornada de esterilización.

OMS advierte ante aumento de muertes por cólera en Haití/La Jornada

La OMS declaró ayer que el número de muertos por el brote de cólera en Haití es probablemente "mucho mayor" de lo que se había informado y que podría aumentar. La nación caribeña anunció el domingo que al menos siete personas habían muerto de cólera, lo que hace temer un resurgimiento de la epidemia después de casi tres años. Se detectaron múltiples casos sospechosos en Carrefour Feuilles, en las afueras de Puerto Príncipe, y en el barrio costero de Cité Soleil. Estas zonas están totalmente controladas por las pandillas y su acceso es muy difícil desde finales de julio de 2022.

En 20 naciones se criminaliza la transmisión de VIH y Hepatitis C/La Jornada

La criminalización de personas por presuntamente transmitir infecciones como VIH, hepatitis C y más recientemente covid, es violatoria de derechos humanos, pero el delito está tipificado en códigos penales de alrededor de 81 países, así como en varios estados de la República Mexicana. Un informe de la Red de Justicia en VIH documentó más de 500 casos, la mayoría en Uzbekistán (231) y la Federación Rusa (157). También ha habido procesos judiciales de este tipo en Estados Unidos (77); Francia e India, 11 cada uno; Gran Bretaña, 10, y Canadá, siete. En México, hasta 2016 se ha conocido de 41 juicios en contra de portadores de VIH, comentó Leonardo Bastida, de la Red Latinoamericana de Periodistas en VIH y Sida en un foro sobre el tema. Dijo que las diferentes leyes que existen desde hace más de 40 años establecen sanciones, las cuales van desde multas administrativas hasta la cárcel. En el caso de Estados Unidos, se ha encontrado que los sectores más vulnerables son los afrodescendientes e hispanos. Sobre la situación en México, un informe que abarca de 2000 a 2016 refiere 41 casos de procesos judiciales, localizados en Veracruz (15), Sonora (9), estado de México (5), Tamaulipas (5), Chihuahua (3), Ciudad de México (3) y Nuevo León (1).

Estigma impide buscar ayuda a personas con algún trastorno mental/La Jornada

México es el segundo país del mundo donde más se estigmatizan las enfermedades mentales, de acuerdo con la OMS. Esta es la principal barrera para que los pacientes obtengan el diagnóstico y tratamiento de su trastorno. De por sí, menos de 20% de afectados buscan algún tipo de ayuda y de éstos, sólo la mitad recibe la atención adecuada, afirmó Yolanda Pica, de la Asociación Psiquiátrica Mexicana. En conferencia con motivo del *Día Mundial de la Salud Mental*, Edilberto Peña, presidente de la Sociedad Mexicana de Neuromodulación, señaló que a las estadísticas se debe agregar la de personas con síndrome post covid, alteraciones neurológicas que aumentaron 25% en el primer año de la pandemia y todavía no están en la clasificación de enfermedades.